

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

Siguen los disturbios en el Perú por el fallo del Presidente Coolidge

Poincaré y el general Maginot fueron acusados por difamación criminal

El Presidente de la República vio "La Garzona"

Después de haber sido admirada por más de cinco mil personas de la capital la película "La Garzona", el señor Presidente de la República ha llegado a darse cuenta de que la cinta es inmoral.

Se exhibió expresamente para que él la calificara y sencillamente dijo que era inmoral, prohibiendo las sucesivas exhibiciones.

A todo esto tenemos que agregar: ¿y las otras "garzonas" que pasean en automóviles oficiales les será prohibido también que se exhiban públicamente en carruajes del Estado?

Trece presupuestos extraordinarios municipales

Para ser estudiados por la Inspección General de Hacienda Municipal han llegado trece presupuestos de distintas corporaciones de la República.

Son presentados dos por San Rafael de Oreamuno, dos de Turrialba, y uno cada una de las Municipalidades de Goicoechea, Moravia, Desamparados, Limón, San Marcos, Naranjo, Santa Cruz de Guacacaste, Cartago y Alajuelita.

Las reparaciones al Colegio de Stas. suscitan algunos disgustos

Hace pocos días se publicó en el diario oficial el acuerdo por el cual el Congreso facultó al Poder Ejecutivo, por medio del Departamento de Arquitectura Escolar, para que se proceda a la ejecución de las reparaciones en el edificio del Colegio Superior de Stas.

Ha causado extrañeza en el seno del Ministerio de Fomento este acuerdo, porque no se se conocía oficialmente el que existiera tal departamento de arquitectura escolar. Y más aún, parece que se alega que no hay competencia en dicha sección desde luego que la

El próximo Congreso Panamericano de Caminos

Washington, marzo 18.—El Subsecretario de Comercio, Mr. Walter Drake, predice un gran beneficio económico para los países de la América Latina, derivado del Congreso Panamericano de Caminos que se reunirá en Buenos Aires el próximo mayo.

Drake indica que el medio directo para que progrese el intercambio comercial y se intensifique el bienestar social en la América Latina, consiste en mejorar las vías de comunicación.

El Presidente Coolidge ha aprobado la participación de los Estados Unidos en la referida conferencia, y ha solicitado del gobierno norteamericano que destine la partida necesaria para ello.

Se constituye la sociedad de "Amigos de Francia"

Madrid, marzo 18.—Ha quedado constituida la sociedad "Amigos de Francia", que tiene como objetivo impulsar los trabajos de aproximación franco-española.

Presidirá la nueva sociedad el conde de Romanones, y la constituyen el Dr. Marañón, Sr. Marfil, general Berenguer, marqués de Valdeiglesias, Dr. Rodríguez Carracido, Mariano Benlliure, Ramón Pérez de Ayala, Francos Rodríguez, Gómez de Barquero y otras personalidades.

Manifestaciones contra el fallo de Tacna y Arica

Washington, marzo 18.—A pesar de la nota diplomática del Presidente Leguía, dando las gracias a Mr. Coolidge por su fallo en el Viejo asunto de Tacna y Arica, se sabe en el Departamento de Estado que el pueblo del Perú no está conforme con los términos de la decisión arbitral.

Noticias extraoficiales de Buenos Aires informan que los disturbios han seguido en la capital peruana, y que a las manifestaciones de protesta de los trabajadores, las clases pasantes, los industriales, etc., debe sumarse ahora un nuevo desfile de seis mil mujeres que recorrieron el domingo las calles de Lima.

En los círculos oficiales de esta capital no se logran confirmar los datos anteriores, acerca de los cuales se muestran herméticos los funcionarios del Departamento de Estado.

Renunció el Canciller húngaro

Budapest marzo 18.—Renunció irrevocablemente el Ministro de Relaciones Exteriores. Hoy le fué aceptada su dimisión por el Regente.

Reunión para mañana

Mañana se reunirá la Facultad de Farmacia en su local de sesiones, a las 9 de la noche.

Ya son dos las convocatorias hechas y no se ha logrado reunir el quorum legal.

Seguramente los señores farmacéuticos atenderán a esta nueva convocatoria.

Dr. Santiago Galvo Núñez enfermo de cuidado

Desde ayer en la mañana a consecuencia de violenta enfermedad tuvo que guardar cama enfermo de cuidado, don Santiago Galvo Núñez, padre de nuestro estimado compañero de labores don Eulogio Calvo, al consignar esta desagradable noticia, hacemos votos muy sinceros por el restablecimiento de la salud del apreciable don Santiago.

Por los campos de Cartago va una cuadrilla de bandidos asaltando propiedades y habitaciones

Se nos informa de la ciudad de Cartago que desde hace varios días se han venido registrando en los campos cercanos a la población una serie de intentonas de asesinato y de robos.

Según parece, una cuadrilla de malhechores se ha dado a la tarea de asaltar los campos y las viviendas apartadas donde creen encontrar dineros que robar intimidando a los moradores.

En la noche del domingo pasado, en una finca al norte de la ciudad, una casa de campo fue asaltada, habiendo tenido la poca pericia de en-

Don Ramón Rojas Corrales en gira por Alajuela

Nuestro compañero de labores don Ramón Rojas Corrales, Subdirector de "La Opinión", partió en la tarde de ayer para Alajuela en vía de descanso y de paseo.

De aquella ciudad seguirá para el Naranjo, Zarcero, Grecia y Palmarej.

Su intención es darse una "estiradita" después de muchos meses de ruda labor.

Paseo al Volcan Poás

En la tarde de ayer salieron para el volcán Poás, en viaje de paseo, don Jorge Aubert y su señora esposa y la señorita Berta Gólcher. Iban además otras personas de las cuales no logramos obtener nombres.

Regresarán el domingo a esta capital.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica

Nueva York	400 ½
Londres	382
París	103
España	285
Italia	82 ½
Suiza	387
Bélgica	103
Berlín	400 ½
Amsterdam	40 ½

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)
(Cable de ayer)

Londres	477 ½
París	521
España	1421
Italia	408
Suiza	1929
Bélgica	506

San José 18 de Marzo de 1925

Onomástico de una amiguita

Entre el regocijo de los suyos y el de sus numerosas amistades, celebra hoy su onomástico con una magnífica fiestecita la espiritual amiga nuestra señorita Chepita Portilla.

Nosotros, que apreciamos en lo que vale sus cualidades de virtud, juntamos nuestras felicitaciones a las muchas que recibirá el día de hoy.

El estreno de la Plaza de Toros de Cartago será el Domingo de Pascua

Se nos informa que el estreno de la Plaza de Toros de la ciudad de Cartago será el domingo de Pascua.

Para esta fiesta taurina se han apartado toros bravísimos de la ganadería de los señores Coto y Molina, expertos en este asunto.

Hara la inauguración Pepe Mora con su cuadrilla en la que están Cartaguito, Calderón, Petriña y otros, todos na-

Queja que consideramos justa

Al medio día de antier recibimos la visita de algunos padres de familia quienes nos suplican hagamos ante el Jefe de la Enseñanza Pública una queja que consideramos muy justa.

Nos manifiestan los referidos quejosos que en algunas escuelas se obliga a las alumnas a hacer la limpieza de las aulas, teniendo que presentarse con veinte minutos de anterioridad a la hora de entrada para que hagan ese servicio de limpiar pisos, barrer, limpiar vidrios, etc. etc.

Se muestran los padres muy descontentos con este proceder

El senador Humbert acusa a Poincaré y al General Maginot

París, marzo 18.—El ex-Presidente de la República y ex-Jefe del Gabinete, M. Raymond Poincaré, y el general Maginot, comparecerán ante la Corte de Asises bajo el cargo de difamación criminal, en caso de que el proceso que el senador Charles Humbert anuncia que está adelantando, siga su curso legal.

El asunto promete ser obra "causa célebre" francesa. Charles Humbert publicó recientemente un libro referente a la acusación de traición que se le hizo y de la cual fue absuelto por una corte marcial. En ese libro acusa a Poincaré y a Maginot de haber fraguado un complot para enviarlo delante de un pelotón de soldados, encargados de darle muerte.

M. Poincaré y el general Maginot, contestando una invitación hecha por el diario "L'Ouvre", ofreciéndoles una oportunidad para defenderse, escribieron: "No deseamos dar a un ex-socio de Bolo Pashá y Lenoir una oportunidad para tener el honor de reunirse a ellos.

Bolo Pashá y Lenoir, fueron ejecutados en Vincennes por traición y Humbert arguye que como él fue absuelto de ese cargo, la referencia hecha por Poincaré y Maginot es difamatoria.

Además, el siguiente domingo será una corrida a beneficio del Asilo de Ancianos de la ciudad de Cartago para lo cual se prepara una verdadera fiesta española.

En ella tomarán parte únicamente los aficionados costarricenses, a la cabeza de los cuales va Cartaguito (Victor Carrillo) Daremos más detalles oportunamente.

antipedagógico y antibigiénico. ¿Por qué razón se obliga a las niñas a este trabajo cuando el estado paga a las porteras para que lo hagan? Ya en otra oportunidad algunos padres se quejaron de la costumbre de pedir cinco para la cera y del trabajo obligado de los escolares en las escuelas.

Muy respetuosamente llamamos la atención de los jefes de enseñanza a fin de que se corte este abuso que va en perjuicio de las niñas y esperamos que sea atendida la queja que dejan consignadas en estas columnas los padres de familia.

Acusación contra el Juez Civil de la Provincia de Limón

Ayer presentó ante la Corte Suprema de Justicia una acusación contra el Juez Civil de Limón, el ciudadano José Antonio Argüello Pérez, vecino de Sipurio, Talamanca, Argüello pide la remoción de ese empleado fundándose en que se ha negado a atender algunas de las solicitudes que ha hecho por escrito en una mor-

tual de Lázaro Hernández Alemán y en el cobro de un pagaré contra Challe Fraquenay.

La Corte conocerá pronto de esta acusación contra el Juez Civil de Limón, Lic. don Octavio Jiménez.

A su tiempo informaremos de su resultado que haya tenido.

Revista del mercado de café

El volumen de los negocios durante el mes de enero ha sido muy limitado en todos los mercados del mundo, dejando mucho que desear, visto que generalmente enero es uno de los meses más activos durante la cosecha. Tratando de averiguar el porque de la paralización de los negocios durante esta época, no encontramos ningún cambio especial en la posición del artículo que justifique esta situación, y parece que la actitud de los compradores en todo el mundo se debe más bien a razones sentimentales y la idea que va poco a poco aumentando que el precio del café es demasiado alto a pesar de la fuerza de la posición estadística.

Los compradores en Europa, por haber comprado cantidades fuertes durante los meses de septiembre hasta mediados de noviembre, parecieron ocupados en distribuir sus existencias previamente adquiridas sin tomar interés en nuevas compras, y la mayoría de los compradores en los Estados Unidos decidieron comprar cuando era necesario solamente para sus necesidades inmediatas. Aquí en los Estados Unidos la situación

fué aún más complicada por las dificultades encontradas por los tostadores en la distribución de su artículo. Con los precios del café en oro rápidamente alzando durante todo el año pasado, debido a la competencia entre ellos mismos, los tostadores no pudieron aumentar el precio del café tostado en la misma proporción que la subida en los cafés en los países productores. En consecuencia, el aumento en el precio de los tostadores ha sido muy paulatino, y hoy día este café está distribuido en los Estados Unidos a un precio que casi no tiene relación alguna en comparación con el costo del café en oro. El precio desfavorable del artículo tostado no se atribuye solamente a la competencia entre los tostadores, sino también al temor muy bien fundado de resentimiento por parte del consumidor. Frecuentemente en los periódicos han aparecido noticias aconsejando al consumidor que el Brasil, por medios artificiales, está exigiendo precios exorbitantes, y por lo tanto es muy natural que el tostador temiera resentimiento por parte del consumidor, lo que resultaría sin duda en un consumo

disminuido. Con esta situación se puede entender bien la falta de entusiasmo por parte de los tostadores, en entrar en una campaña general de comprar, porque no existiendo la probabilidad de sacar ganancias inmediatas, es muy natural que los compradores en los Estados Unidos hayan tomado una actitud de indiferencia, prefiriendo esperar los desarrollos del mercado antes de entrar en compromisos sobre la base existente para sus necesidades futuras.

Resumiendo la situación de los compradores en los Estados Unidos y en Europa, encontramos que los de Europa no tienen necesidad de cafés por el momento, y el comprador de los Estados Unidos actualmente no está muy interesado en el artículo, llegando ambos casos al mismo resultado, en parar el movimiento normal de los negocios en este tiempo.

Ahora si entramos en la cuestión de existencias, encontramos que los países Centro Americanos, habiendo vendido cantidades muy grandes durante la primera parte de la cosecha, no han tomado mucho interés en vender a precios más bajos, más bien prefiriendo esperar los desarrollos futuros. El Brasil ha mantenido más o menos el mismo límite que durante el mes de Diciembre, pero se han aceptado unas ofertas de 1¢ 2¢ por libra más bajo que la base de ese mes.

La única excepción a las pretensiones de los países productores ha sido Colombia, donde los distritos de Girardot, Medellín y Manizales están en plena cosecha.

Debido a la aglomeración de existencias en el interior de ese país, los exportadores se vieron obligados a rebajar sus ofertas suficientemente para asegurar el movimiento de las cosechas con el resultado que los precios han bajado gradualmente en este mercado hasta 28½¢ para el Bogotá Excelente y el Manizales legítimo, 29½¢ hasta 30¢ para los cafés más finos de Medellín, resultando estos precios en 1¢ a 2¢ más bajos que el nivel durante diciembre. Particularmente en el mercado de San Francisco hemos sentido la oferta de los cafés Colombianos, porque es muy raro que Nueva York y Nueva Orleans compren sino para entrega inmediata, y siendo el despacho de este café a Europa muy pequeño, el mercado de San Francisco es el único con que contar para embarque futuro. Así se explica bien el por qué de la diferencia entre el precio de café de Colombia y las Obalones, que sirven generalmente como guía de los precios en los Estados Unidos, los cuales, no obstante muchas fluctuaciones por arriba y por abajo, se mantuvieron prácticamente sin cambio en comparación con las cotizaciones a fines del mes de diciembre.

El pronosticar aún el futuro inmediato del artículo sería muy difícil en este momento, puesto que casi todo depende de la actitud del Brasil. Si el café de Santos encuentra una demanda inusualmente para consumir sus entradas diarias en los puertos, puede suceder que se acepten precios más bajos para conformarse a las ideas de los compradores, así asegurando un movimiento normal, pero si no hay cambio en la situación de este país, nosotros opinamos que la depresión en los cafés lavados será temporal solamente.

Suprimáanse los pequeños trastornos y el disfrute del automovilismo queda asegurado

En el caso de los exploradores del Africa son muchos mayores los peligros a que están expuestos a causa de las mil y una alimañas que puputan en el "Continente Oscuro", que no de las fieras de cuerpo entero de cuyo favorito es el desayuno es la carne blanca. Lo mismo puede decirse del automovilismo, pues los pequeños trastornos repetidos a frecuentes intervalos pone más negro el humor del automovilista que la rotura de un sigatual o aún la voladura de un cilindro, porque estos grandes trastornos no ocurren sino por allá cada vez que muere un Papa.

Bien se dan cuenta de esto los ingenieros automovilistas y por eso la mayor parte del tiempo y de los esfuerzos de los grandes cerebros de la industria se ha concentrado en la supresión de las molestias pequeñas, que constituyen el jején de los aficionados al glorioso deporte. Grandes sumas de dinero se gastan a veces en realizar una pequeña mejora un pequeño detalle oculto a los ojos de los legos en la materia, pero un detalle que asegura al automovilista el completo disfrute de su favorito pasatiempo.

Algunas de esas «menudeces» invisibles a los ojos de la mayoría de la gente, las describe el ingeniero jefe de la fábrica Chevrolet, Mr. O. E. Hunt. Esta casa acaba de representar un nuevo modelo de sus automóviles que es ya conocido por nuestro público. Así se expresa en parte el ingeniero Hunt.

«Hasta aquí había sido muy difícil a los automovilistas el ajuste sincrónico de ambos frenos, de modo que ejercieran igual presión sobre cada rueda. Ahora los ingenieros inventaron un sencillo aparato que alivia esta dificultad haciendo increíblemente fácil el ajuste de los frenos.

Otro ejemplo: la tirita de caucho que se colocaba entre los dos vidrios del parabrisas para el cierre hermético, era un obstáculo a la visión del conductor. Ahora se ha corregido esto con el invento del nuevo parabrisas llamado el tipo VV, que es de un solo vidrio y también haciendo más ancho el cristal superior en los de dos vidrios, de suerte que la junta quede bien abajo de la vista del conductor. Otro pequeño adelanto notable ha sido el de recortar el tablero de instrumento en forma diferente para dar más espacio a las piernas del conductor, aunque a primera vista la cosa parece haberse hecho sólo para dar al tablero un aspecto más bonito.

Estos pequeños cambios se efectúan sin mucha publicidad. Pero hay otros adelantos, tales como la lubricación Alemita, que ha eliminado los anticorrosivos engrasadores, el embrague de discos y la platura Duco, fuera de muchos otros perfeccionamientos en los motores, todo lo cual contribuye a hacer más intenso y positivo el placer de guiar un automóvil.

Las horas de oficina del Ingreso Municipal

Se han fijado en la entrada de la oficina del señor Ingreso Municipal los carteles por los cuales se avisa al público las horas de despacho que el señor Ingreso dedicará cada día.

VALDA
LA TOS
Qualquiera que sea su origen
se alivia SIEMPRE INSTANTANEAMENTE con el empleo de las
PASTILLAS VALDA
antisépticas.
Este PRODIGIOSO REMEDIO
es incomparable para la cura radical de los RESFRIADOS, Dolores de GARGANTA, LARINGITIS agudas y crónicas, CATARROS cerebrales, BRONQUITIS agudas y crónicas, CATARROS pulmonares, Grippes, INFLUENZA, ASMA, ENFISEMA, etc.
Exigid siempre una CAJA de las VERDADERAS PASTILLAS VALDA
con el nombre VALDA en la tapa
SE VENDEN
en todas las farmacias y droguerías

N. G. I.
VAYA A ITALIA EN UN VAPOR ITALIANO PARA EL AÑO SANTO

Los magníficos vapores de la NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA salen de Cristóbal, Zona del Canal, y de Puerto Limón, Costa Rica en los últimos días de cada mes, y ofrecen las mayores comodidades para pasajeros de primera, segunda y tercera clase, que deseen viajar a Italia durante el Año Santo. Las próximas salidas serán:
EL "BOLOGNA" de Cristóbal 20 de Marzo y el "INDIANA" de Limón el 29.

Los pasajeros deben pedir la Agencia de la Compañía en San José, la reserva de sus pasajes con la mayor anticipación posible. Para mayores informes dirigirse a:

R. E. SMYTH & Co.
AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Suscribase a LA OPINION

Licitación para maderas

Convoco licitadores para suministrar al Municipio de este Cantón las maderas siguientes, que se necesitan para el Salón Municipal:

- 365 tablancillos pochote de primera clase.
- 500 tablillas pochote de primera clase
- 90 viguetas genizaro de primera clase.

Las propuestas deben ser dirigidas al Interventor Municipal con esta leyenda: "Maderas para la Municipalidad". El término para recibirlas es el 31 de marzo en curso, a las 9 horas.

Gobernación de la Provincia de San José.
El Gobernador Rogelio Sotela

Unicamente hasta el 26
del presente mes, atenderé consultas y pedidos de mis ESPECIFICOS **Benguria**
eficaces para la curación de la Calvicie, exterminar la caspa, detener la caída del pelo, hacer crecer las cejas, las pestañas, la barba y el bigote, y devolver a las canas su color primitivo sin necesidad de teñirlas.

Fallecimiento y entierro de don Francisco Carvajal Jiménez

En las primeras horas de la noche del martes pasado dejó de existir en esta capital el señor don Francisco Carvajal Jiménez, jefe de una estimable familia.

Desde hacía varios días que una grave dolencia aquejaba al paciente, no siendo suficientes los esfuerzos de la ciencia y las atenciones de su familia para rescatarle de la muerte.

Nació el señor Carvajal Jiménez en esta capital el día 24 de setiembre de 1873, siendo hijo de don Francisco Carvajal y de doña Saturnina Jiménez, ambos fallecidos. Contrajo matrimonio el 25 de diciembre de 1890 con doña Leonor Salazar y en su hogar hubo los hijos siguientes: Celina, (casada con Arturo Carrión Astúa) José Antonio, (casado con doña Esperanza Villarreal) Francisco, Delia, Víctor, Carmen, Ernesto y Anita.

Del hogar Carrión-Carvajal son los siguientes nietos del

extinto: Roberto, Eugenia, Flora, Felicia, Juan José, Hilda, Gabriel y Fernando.

Del hogar Carvajal-Villarreal: Matilde, Lelia, Elena y Antonio.

Los restos del extinto permanecieron en su casa de habitación siendo trasladados en la mañana de ayer al templo de la Dolorosa para la celebración del funeral, que presidió al desfile hacia el Cementerio General. Numerosas coronas fueron enviadas como póstumo tributo a la memoria del extinto.

Al consignar esta nota de duelo enviamos nuestro pésame a su esposa doña Leonor Salazar v. de Carvajal, a sus hijos don Arturo Carrión y señora, don José Antonio Carvajal y señora, don Francisco, don Víctor, don Ernesto, señoritas Delia, Carmen y Anita Carvajal, a sus hermanos don Teodoro, don Luis, don Rafael y señora, señoritas Petronila, Fidelina y Cristina Carvajal, el que hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

Hospital "Max Peralta"
CARTAGO

La escuela de enfermeras abrirá el curso el 15 del corriente a las 7 de la noche.
Las inscripciones desde ahora.

Informes por correo
Dirigirse a la Dirección.
1º de Marzo de 1925

CLORO-ANEMIA
PÍLDORAS y JARABE
BLANCARD
IODURO de NIERRO INALTERABLE
ESCRÓFULAS, DEBILIDADES COLORES PÁLIDOS LINFATISMO, RAQUITISMO
BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld PARIS
APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARÍS

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio doña Clementina Bonilla Carranza de Lizano, doña Josefina Jurado de Alvarado, doña Paulina Carazo Peralta v. de Lahaman, doña Clementina Lizano de Salazar, Srta. Luisa Oreamuno, Srta. Marta Yglesias Flores, Lic. don Benito Serrano, don Noe Alfaro Rodríguez, y don Jesús Coto. Mañana celebran igual fecha: doña Delfina Borbón Gutiérrez de Odio Rivera, señoritas Margarita Coto Carranza, Evangelina Vega Pinto, Gladys Givalt, y don Mario Zúñiga Pages.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Claudio F. Ferraz y doña María Cristina Coronado, 1919, don Roberto Troyo M. y doña Margarita Maroto, 1919, don Víctor Polini Fernández y doña Elvira Esquivel, 1907, don Rafael Hine S. y doña Lupita Chavarria, 1905, don Manuel Madrid L. y doña Adela Leizaola, 1893, don Guillermo Jiménez G. y doña Luisa Sáenz, 1921, don Enrique Herrero F. y doña Emilia Serrano, 1917, don Clemente Insignares Rodríguez y doña Rita Sáenz González, 1922, don Miguel Aegle Castro y doña Blanca Chavarria, 1922, don Ricardo Gutiérrez Ross y doña Berta Céspedes Vargas, 1919, don Juan Rafael Bonilla y doña Claudia Aguilar, 1919, don Saturnino Meléndez y doña Orfelia Chaverri, 1924, don Ernesto Comez Ulloa y doña Graciela Herrera, 1924, don Mariano L. Coronado y doña María Ingals, 1924, don Teodoro González A. y doña Lila Hernández V., 1924, don Abel Sánchez Muñoz y doña Amalia Borbon, 1824.

Mañana celebran igual fecha: don Abel Robles Troyo y doña Celina Fernández Prestimary, 1921.

Recordatorios

Cumplen años mañana viernes de haber fallecido, la señorita María Cecilia Pinto Montealegre, 1866, doña Ana Córdoba Castro de Morales, 1906, doña Rosaura Sotela Valverde v. de Calvo, 1907,

doña Valentina Bonilla Dee Clevez, 1914, don Andrés Rojas Corrales, 1895, y don Juan Sánchez Azofeifa, 1903.

El sábado 21 cumplen igual fecha, don Balvanero Vargas Molina, 1905, y don Mariano Guzmán 1919.

Fecha matrimonial

Hoy celebra el 20 aniversario de su matrimonio don Rafael Hine Saborío y su señora esposa doña Lupita Chavarria. Con tal motivo les enviamos nuestra sincera felicitación.

La boda Zamora.Fernández

Se ha fijado el 19 de Abril próximo para la celebración de la boda de don Alberto Zamora Ulloa y la señorita Nelly Fernández Zúñiga. Anticipamos a los jóvenes prometidos nuestros votos sinceros de ventura.

La boda Arias.Chacón

En atenta esquila, don Guillermo Chacón y su señora esposa doña Sebastiana L. de Chacón se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hija Consuelo con el señor don Claudio Arias A. En la misma esquila don Carlos Arias G., y su Sra. esposa Dña. Petronila A. de Arias, padres de Claudio, nos hacen igual participación.

La ceremonia matrimonial se efectuará en la Iglesia de Nuestra Señora de los Angeles, en la ciudad de Cartago, a las 13 y 30 horas del 29 de los corrientes. Damos las gracias por las esquilas recibidas y deseamos a los jóvenes prometidos todo género de ventura.

Amonestación

En la Parroquia de la Merced se corren las amonestaciones de Victoriano Rojas, viudo de Claudia Soto, con Rosa Phillips Barrantes.

D. Próspero Fernández G.

Desde hace varios días guarda cama don Próspero Fernández Güell. Sinceramente, formulamos nuestros votos por su pronto restablecimiento.

Natalicio de una dama



Doña Clementina Bonilla de Lizano

Hoy celebra la fecha de su natalicio la estimable dama doña Clementina Bonilla de Lizano, esposa de don Juan Rafael Lizano y madre de estimable familia de nuestra sociedad.

Muy grato nos es unir a las felicitaciones que ha de recibir hoy la estimable dama, la nuestra, formulando votos muy sinceros porque sean muchos los años de vida que disfrute al lado de los suyos

Del hogar Sánchez.Vargas

El nombre de Virginia le ha sido impuesto en la pila bautismal a una niña de don Enrique Sánchez y su señora esposa doña Clemencia Vargas, nacida el año pasado.

Don Miguel Cárdenas

Se ha recibido noticia en esta capital de haber llegado a Nicaragua, sin ninguna novedad, don Miguel Cárdenas, quien se embarcó en Puntarenas el viernes de la semana pasada.

Residencia

En la mañana de ayer salió para Puerto Limón en donde fijará su residencia por algún tiempo, en compañía de su señora esposa y demás familia, don Agustín Gutiérrez Ross.

Natalicio

Hoy celebra el 20 aniversario de su natalicio nuestro amigo don José Luis Rojas V. activo empleado de la Tienda de González y Hermanos de este comercio, quien nació el 19 de Marzo de 1905. Muy grato es para nosotros enviar nuestra enhorabuena por la fecha que conmemora.

Doña Mercedes de López

El estado de salud de Dña. Mercedes Borbón de López, quien fué operada en la Clínica de los doctores Victory y Pacheco el lunes de esta semana, ha continuado siendo bastante satisfactoria, de lo cual nos alegramos.

El Sr. Cónsul de los Estados Unidos

En día próximo debe salir de esta capital con destino a los Estados Unidos quizá definitivamente, el señor Cónsul de los Estados Unidos Mr. Henry S. Witterman, quien se reunirá con su señora esposa en San Francisco de California. Deseamos al estimable viajero una feliz travesía.

TRIBUTO de cariño

En nuestra vida de periodistas jamás hemos tenido oportunidad de consignar un



Doña Clementina Bonilla v. de Sotela

caso como del que vamos a ocuparnos hoy rindiendo al mismo tiempo tributo de cariño a una distinguida dama, de altos méritos, que en la vejez mira llegar a su lado cinco preciosos nietos que risueños y felices le dan un aliento de vida.

Ninguno de nuestras damas, que sepamos, ha tenido la dicha de presenciar el bautizo simultáneo de cinco nietos como lo verá hoy doña Celina Bonilla v. de Sotela.

En el templo parroquial de la Dolorosa serán presentados hoy, al medio día los gemelos de don León Sotela, casado con doña Pacífica Quijano Rojas, a los cuales se les impondrá los nombres de Teresa de Jesús y Miguel Angel, debiendo ser apadrinados por el Lic. don Rogelio Sotela y doña Margarita Rohrmoser de Esquivel y don Francisco Quijano y la señorita Mercedes Quijano.

Al mismo tiempo serán presentados los gemelos de don Rogelio Sotela, casado con doña Amalia Montagné Carazo, a quienes se les impondrán los nombres de Rima y Orlando. Serán apadrinados por don Napoleón Quesada y doña Adela de Brealy, y don Gonzalo Sotela y la señorita Eugenia Montagné.

En el mismo acto recibirá el agua bautismal la primogénita de don Gonzalo Sotela, casado con doña Esperanza Villalobos, a la que se le impondrá el nombre de Olga María. Será apadrinada por don León Sotela y la señorita Talía Villalobos.

Larga vida deseamos a los cinco retoños de la honorable familia y que la cariñosa abuelita pueda verlos crecer por muchos años.

El nuevo Cónsul de Nicaragua

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha extendido el exequatur correspondiente al señor Cónsul General de Nicaragua don Francisco Ibarra Mayorga.

Comida

En el Hotel Europa fue servida en la noche del viernes pasado una comida que varios amigos le ofrecieron a don José Barzuna con ocasión de su boda con la señorita Margarita Sauma. Ocuparon lugar en la mesa don Leonardo Rímolo, don Saeed Bredy, don George Bredy, don José Sauma, don Jesús Sauma, don Nicolás Fioli y don Hal Makbel.

Del hogar Antillón-Castro

Ayer celebraron sus bodas de perlas don Juan Antillón y doña Eva Castro quienes contrajeron matrimonio en esta capital el 18 de marzo de 1895. Son hijos de este hogar don Ivan, don Alvaro, don Juan Carlos, don Francisco, señorita Aidee, señorita Lucía, doña Blanca, (esposa del Ing. don José Francisco Salazar, con una hija Violeta) y doña Angela, (esposa de don Noe Vargas, con dos hijos Remigio y Ligia). Nos es muy grato enviar nuestra enhorabuena a los esposos Antillón-Castro por la fecha que han conmemorado.

En el día de hoy

Por ser hoy día de San José, saludamos a los estimables amigos nuestros don José María Villanea Chacón, don José Delvechio y don José Sarkis, a quienes deseamos muchas felicidades.

Felicitación

Muy grato nos es enviar nuestra sincera felicitación a la estimable dama doña Josefina Jurado de Alvarado, esposa del caballero don Felipe Alvarado, quien celebra hoy la fecha del aniversario de su natalicio. Con tal motivo habrá en su casa una comida de carácter íntimo.

Don Elías Leiva

Con profunda pena hemos recibido la noticia de la dolencia que desde hace varios días aqueja al señor Gobernador de la Provincia de Cartago Lic. don Elías Leiva. Sinceramente deseamos su pronto restablecimiento.

Hogar de gala

El hogar de don Juan Vicente Lorenzo Herrera y de su señora esposa doña Rosalía Brenes Mata se encuentra de gala con el feliz nacimiento de un varoncito, al cual se le ha de imponer el nombre de José Manuel. Congratulamos a los padres y deseamos ventura al recién nacido.

Pasa a la 6 pág. 6

Urodonal evita la arterio-esclerosis

El signo en la temporal indica el principio de la arterio-esclerosis



Se tiene la edad de las arterias de uno. Conservad la juventud de vuestras arterias con el URODONAL y evitad así la arterio-esclerosis que endurece las paredes de las vasos sanguíneos, tornándolos semejantes a tubos de pipa, es decir rígidos y friables.

OPINIÓN MEDICAL

« En el tratamiento de la arterio-esclerosis, la principal indicación consiste ante todo en impedir la formación y el desarrollo de las lesiones arteriales. Siendo así que el ácido úrico es el unico factor de hipertensión en el periodo de pre-esclerosis, lo primero que habrá de hacer es luchar energicamente y frecuentemente contra la retención del ácido úrico en el organismo, empleando para eso el Urodonal. »

Profesor FAIVRE, Prof. de clínica interna en la Universidad de Poitiers.

Establecimientos Chatelein, 2, rue de Valenciennes, Paris. — Agentes generales para Centro America: ARMANDO CAHÉN & Co. —

Agente Exclusivo en Costa Rica E. de MEZERVILL

Camiones

BROCKWAY

J. P. Arango y Co.

Fandorine

Específico de las enfermedades de la Mujer

80 % de las Mujeres no están satisfechas de su salud!



La Fandorine regulariza la circulación sanguínea.

Esta reeducación da igualmente perfectos resultados en los desarreglos y atrasos de las épocas, causas de tantas enfermedades.

La Fandorine es un producto opoterápico nuevo, decongestiona los órganos, detiene en el acto las hemorragias y cicatriza los tejidos inflamados.

Establecimientos Chatelein, 2, rue de Valenciennes, Paris. Agentes generales para Centro America: ARMANDO CAHÉN & Co. —

Ya no tengo jaquecas, y no padezco de los nervios desde que tomo todos los meses Fandorine.

Fibromas

Hemorragias

Metritis

Menopausa

Irregularidades

Jaquecas

Consecuencia de partos

Obesidad

Agente Exclusivo en Costa Rica E. de MEZERVILLE

Labores Parlamentarias

A las 15 y 20 hs. se abrió la sesión.

Al dar lectura al acta, el señor Briceño pidió revisión, en cuanto a la dispensa de trámites de pasar a Comisión, el proyecto para ampliar en \$ 200.000 la partida destinada a la compra de dulces y mieles en la Fábrica Nacional de Licores.

El debate fué largo. Se planteó la tesis de la protección o no protección a la industria azucarera.

Nuevamente se recordaron los argumentos de otra época.

Terciaron los señores: Briceño, Gral. Volio, Maroto, Arias, Fernández León, Fonseca, Fernández Santiago, Pbo. Valenciano, Leiva, y Ortiz J. J.

Se aprobó y el asunto pasó a Comisión.

Contrato de Casas

El señor don J. Miguel Rodríguez presentó un memorial ofreciendo construir casas baratas, en las mismas condiciones en que está el contrato del señor don Ricardo Mora Fernández.

Ocupará maderas y operarios del país.

Segunda debate

Se dió segundo debate al proyecto de pensión para don José María Castro Baidilla.

Las anunciadas conferencias del señor Dengo comenzarán el viernes

Señor Director de "La Opinión" Pte.

Muy señor mío: Las conferencias anunciadas de "Debate Público sobre los Programas de Baseñansa" por don Omar Dengo en carta de fecha 15 de los corrientes, se efectuarán los viernes a las 7 de la noche en los aitos de la Alhambra, en el salón simpónicamente cedido por la Cámara de Comercio.

En caso que varíe el día o la hora, se informará al público interesado por medio de la prensa.

La primera conferencia será pues, el viernes próximo.

Soy de Ud. Atto. S. S. M. A. ZURBADO R.

Quieren transferir las fiestas de Puntarenas

La Municipalidad de Puntarenas en su última sesión, conoció de un memorial presentado por un grupo de comerciantes del puerto, en el que solicitan sean transferidas las fiestas cívicas.

Alegan estos señores que por no haberlas querido efectuar en el mes de marzo corriente, no están dispuestos a contribuir para los festejos. Pero el Municipio está respetando la voluntad de la mayoría de los comerciantes y ha declarado que mantendrá el acuerdo del mes de enero, por el cual se declaraban fiestas cívicas durante los días 15, 16, 17 y 18 de abril próximo.

Ley de Elecciones

Después siguió el debate sobre las reformas a la Ley de Elecciones.

El Lic. don Emiliano Odio leyó un discurso, sobre la inconstitucionalidad de la creación del Consejo Electoral. Lo juzga un poder dentro de otro.

León Herrera.— Leyó otro largo discurso. Propone una forma nueva de solución, siempre dentro de la fórmula vigente: que el Presidente de la República tenga la supervigilancia de las elecciones.

Defendió al Gobierno del cargo de hacer remover a los empleados que no eran jimenistas.

Cortés León.— Refutó las palabras de los Sres. Odio y León Herrera.

Categoricamente manifestó que había que quitar a las juntas la preponderancia que tenían.

Declaró que no había intentado hacer cargos al señor Presidente. Cualquier Presidente hubiera hecho lo mismo: remover los funcionarios. Ese argumento lo traje para demostrar que el Presidente sigue siendo político, durante su administración.

El Lic. Odio inició una corta réplica y quedó en uso de la palabra.

Se cree que el viernes, debe ser posible que haya sesión, se dará el primer debate al proyecto.

La discusión está al agostarse.

A las 17 y 10 hs. terminó.

Los cafetaleros en pequeño esperan la liquidación

Desde el mes de noviembre del año anterior los cafetaleros en pequeño, han entregado sus cosechas a los beneficiadores y exportadores, y aún no han recibido el precio de liquidación.

Casi todos ellos cobraron adelantados por sus entregas de café, pero el precio todavía no se fija.

Algunos de los pequeños productores se muestran disgustados con este procedimiento y creen que se les debe liquidar lo más pronto posible.

Lea La Opinión

El Excmo. Sr. Ministro de España



Excmo. Sr. don Pedro Quartín

En el carro de la presidencia, agregado al tren ordinario de Limón, saldrá de esta capital en la mañana de hoy el Excmo. Sr. Ministro de España en Centro América, con residencia en esta capital, don Pedro Quartín y del Saz Caballero.

El Excmo. Sr. Ministro se dirige a la hermana República de Guatemala en donde permanecerá algunos meses en asuntos relacionados con su elevado cargo, debiendo luego continuar en goce de licencia para su patria.

La actuación del Excmo. Sr. Quartín como Enviado

Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la madre patria ante las cinco repúblicas del istmo centroamericano, ha sido de grandes méritos. Durante su permanencia en Costa Rica, ha logrado un intercambio comercial e intelectual entre ambos países y la colonia ha visto en él a uno de sus más leales amigos.

Sus colegas del cuerpo diplomático le estiman y aprecian, lo mismo que los altos elementos de nuestra sociedad que con él se vincularon.

Deseamos al estimable diplomático una feliz travesía.

La boda Paynter-Montagné

A las 8 y media de la mañana de hoy, en la Capilla del Sagrario recibirán la bendición matrimonial el caballero don William Paynter y la Srta. Deifilia Montagné, cuyos esposales anunciamos en días pasados.

Los nuevos esposos serán acompañados en calidad de padrinos por las personas siguientes:

Convocatoria a Sesión Municipal

Ha sido convocada para esta noche la Corporación Municipal de San José.

Pero por ser día feriado posiblemente no habrá quórum. Sin embargo, hay algunos asuntos de importancia que conocer y se hace necesario que acudan al llamamiento los ediles.

güentes; don Luis Robert y señorita Livia Alvarado, don José María Cañas y señorita Ada Paynter, Lic. don Alejandro Alvarado Quirós y Srta. Emilita Marín Cañas por sí y en representación de doña Lía Luján de Robert, Dr. don Elías Rojas y doña María Eugenia Piza de Alvarado, don Alberto Robert y doña Adelaida Aguilar, don Tomás Aguilar y señorita Lilia Bontempo, don Emiliano Odio y señorita Claudia Serrano, don José Cabezas y señorita Claudia Montagné, don Carlos Alvarado y señorita Emelina Gil Mc. Adam.

Por la ventura de los jóvenes que hoy han de formar un nuevo hogar que será prestigio de la sociedad josefina, formulamos nuestros cariñosos votos.

Lea este Diario

Los panaderos oyeron las palabras del Sr. Subsecretario de Salubridad

El domingo próximo pasado se verificó una asamblea de los obreros panaderos a la que fué invitado el señor Subsecretario de Higiene y Salubridad Pública para que explicara los móviles del reglamento de panaderías recientemente dictado por el Poder Ejecutivo y que este funcionario se ha empeñado en llevar a efecto por todos los medios posibles.

No hubo manifestación de fuerza como se había anunciado, pero sí se adhieron a la asamblea los miembros de la Directiva Central del Partido Laborista, con el fin de tomar parte en el debate con el Sr. Subsecretario de Higiene.

Después de explicados los motivos del reglamento y de expuestas científicamente las razones que alega el principio de higiene, los señores panaderos aceptaron en todas sus partes los artículos que adversaban en un principio, pero a condición de que se ponga inmediatamente en vigencia la

Ya lo sabe el público Josefino con el Gobernador Sotela por delante.

Ley de Accidentes del Trabajo, con lo cual se podrá librar a los obreros panaderos de perecer de hambre por falta de apoyo de parte del Estado o del Patrono.

Por otro lado, se acordó crear una contribución de 50 céntimos entre el operario y el patrono para un fondo de pensión y de dispensario, con lo cual se conseguirá que en cualquier momento en que un panadero que esté enfermo, recibirá curación inmediata y si la edad lo obliga a abandonar el oficio, podrá terminar sus días sin que falte el sustento para él y para sus hijos.

El señor Luis R. Arévalo explicó ampliamente a la asamblea los principios higiénicos seguidos en otros lugares en cuanto a las panaderías y tuvo alguna discusión con el Dr. don Solón Núñez, Subsecretario de Salubridad Pública sobre el mismo tema.

La reunión resultó interesante y terminó a las seis de la tarde.

Dice Pochet que no ha perdido su credencial

Dos palabras con don Eduardo Pochet Lacoste tuvimos ayer accidentalmente.

Nos manifestó que él no ha perdido su credencial, puesto que el decreto no habla de eso, sino de que no puede ser múnicipio desempeñando un puesto de Agente Principal de Policía, Jefe Político, etc.

Esa es su manera de interpretar la ley. El cree que por existir la frase «pierde la credencial», hay derecho a volver de nuevo al Municipio cualquier día.

Telegrama del Licenciado Fernández Montúfar en que habla de pulgas y de poetas

Montes de Oca, marzo 18. LA OPINION

He leído unas cosas que un aplaudido poeta, ahijado mío, escribe contra mí a propósito paga tiempo denuncia Tibutación Directa. No sería noble que yo empujara lanzas de acero contra escudo de plomo. La sabiduría y experiencia de nuestros «conchos» siempre observan que «las pulgas se alborotan, con la llena de marzo». Tengo ahora por suerte curarina y nada más contestaré. Para un gritón un sordo.

Su afmo. amigo, J. Fernández Montúfar

Un nuevo cura para Tucurrique

En la mañana del lunes último estuvo en la Curia Metropolitana una Comisión de vecinos de Tucurrique a pedir que se les nombre un cura en aquel lugar.

Formaban esta Comisión los señores Peregrino Vega, Francisco Zúñiga, Rafael Mora Marín, Leopoldo Meneses y Eugenio Chacón.

El señor Vicario Monseñor Porras les manifestó que si les nombraría Cura siempre que se le asegurara un sueldo al sacerdote y se le diera la mantención, a lo cual los señores comisionados respondieron que si se comprometían a conseguirlo con el pueblo que desde hace varios meses está ansioso de tener un Cura que vele por los intereses católicos de aquel lugar.

Los sueldos de los empleados de la Gobernación de San José

Hace pocos días se presentó al Congreso el proyecto de aumento de sueldos para los empleados de la Gobernación de la Provincia de San José y aún no se ha resuelto nada.

La Comisión de Hacienda del Congreso, que tiene en estudio este proyecto, no sabemos por qué no ha informado lo que haya al respecto, pues los empleados de aquellas oficinas cada día esperan el acuerdo por el cual se les aprecie de verdad su trabajo.

LA GLORIA

Acabamos de recibir

Baronett de Seña en todos colores, última novedad, Tela de espejo especial para mantos de Semana Santa, y un gran surtido de pañolones blancos, lisos y bordados a precios bajísimos.

Santiago Crespo & Co.

CUANDO RIÑEN LAS COMADRES

Todos nos acercamos al balcón, o por lo menos a la ventana, cuando riñen las comadres, desearnos de no perder un sólo detalle; una prueba de que todos somos curiosos. Del mismo modo toda persona, sea hombre o mujer, joven o anciano, que sufra de la vejez o de los riñones, debiera tener la curiosidad de probar las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga, que desde hace años producen resultados a aquellos que han tenido la feliz idea de tomarlas. Dolores de cintura, espalda o caderas; incontinencia de las aguas; ardor en el caso al pasar las aguas; asiento o sedimento en la vasija; el pasar las aguas "a poquitos" o de gota en gota; aguas turbias y de olor fuerte o desagradable; el tener que levantarse en la noche a hacer aguas; la imposibilidad de bajarse o agacharse; el empamamiento de la vista; frialdad de pies y manos; hinchazón de pies y pantorrillas; mal humor, irritabilidad, mareos, dolores de cabeza; deseos de no trabajar; cansancio y estropajo al levantarse; respiración agitada y fatigosa; reumatismo; hidropesía, etc., son todos síntomas de desarreglos de los riñones y vejiga, que deben combatirse con el uso de las

PASTILLAS de Dr. BECKER para del RIÑONES y VEJIGA. Se venden en las boticas y las recetambules de los boticarios. Mientras más pronto las tome, mucho mejor para Ud.

El viaje del Dr. Benguria a Estados Unidos

Tiene que atender allí importante negociación. Los «Específicos Benguria» han obtenido gran demanda en Costa Rica.—El poder del sindicato.—Los Productos «Benguria» dominarán los mercados.

El Especialista Dr. Adolfo Benguria, después de haber comprobado en Costa Rica la superioridad de sus productos sobre todos sus similares, seguirá en día cercano a Estados Unidos con el fin de celebrar una importante negociación relacionada con la explotación de sus afamados Específicos, que en gira triunfal vienen recorriendo y llenando los mercados desde hace muchos años.



Dr. A. BENGURIA

Ya conocen todos nuestros lectores la popularidad tan extensa de que gozan en nuestra República los Productos «Benguria», y nosotros que hemos seguido con cuidado el desarrollo de esa fama, no podemos menos que justificarla en vista de los sobresalientes resultados de los Específicos «Benguria» han dado a la totalidad de los casos para los cuales han sido aplicados. Nosotros mismos hemos sido portavoce de estos éxitos: en muchas de nuestras ediciones han sido publicados elogiosos Certificados de miembros connotados de nuestra sociedad, así como de dignísimas damas y hombres sobresalientes de las principales capitales americanas y europeas. Y tales atestaciones han sido acompañadas de las fotografías de los firmantes, pruebas estas inequívocas de verdad, de rectitud, de mérito y que ponen muy de manifiesto la eficacia y buen nombre de que gozan en todos los públicos las especialidades del Dr. Benguria.

Aquí, en nuestra ciudad capital, ha sido sorprendente la demanda de los Específicos «Benguria», y de Provincias son incontables las solicitudes que a diario recibe el Especialista. El, nos ha manifestado, que bien quisiera permanecer entre nosotros por unos meses más para dejar satisfechos todos los pedidos y los nuevos que han de venir pero su Representante en Nueva York le urge para que cuanto antes se presente a formalizar la negociación.

El Dr. Benguria nos cuenta que una vez celebrado este contrato sus Productos tendrán un enorme consumo mundial porque el Sindicato que ha de formarse reorganizará en debida forma todas las Agencias establecida y hará que los Específicos «Benguria» dominen con más fuerza que ahora los principales mercados.

No lo dudamos, opinamos nosotros, porque Ud. contará con dos fuerzas inigualables: la eficacia de sus productos y el poderoso capital del Sindicato.

El capital, dice el Dr. Benguria, podrá ser igualado, pero, la eficacia creo que jamás. De ello estoy tan seguro como del éxito obtenido en Costa Rica en tan corto tiempo sobre todos los productos similares a los míos.

Nosotros mismos, antes de tener noticia de los Específicos «Benguria» eramos unos convencidos de que la calvicie y las canas eran defectos (si así puede llamarseles) incurables. Pero contra nuestro pesimismo ha venido destruyéndose poco a poco ante el poder y la eficacia de los Específicos «Benguria» llegando a tal punto que hoy tenemos que readirnos ante la evidencia de que tales defectos son tan curables como cualesquiera de las enfermedades que hoy domina con facilidad, la ciencia médica, mediante el cómodo y sencillo tratamiento de los Específicos «Benguria», los cuales, además de estas afecciones exterminan la caspa, detienen la caída del pelo, lo fortifican y mejoran, y hacen crecer las cejas, las pestañas, la barba y el bigote.

Quereis más? Esto es un prodigio. Véis, lectores amables, cómo la constancia llegó al éxito sacrificando un hombre, digno de Bolivia, toda una juventud para dar con la fórmula precisa y justa curara aquellas afecciones antes incurables? El Dr. Benguria merece bien de la humanidad.

Cámara de Comercio

Sesión del 17 de marzo de 1925

Demoras en el Despacho de Aduanas

A la queja presentada por esta Cámara al señor Ministro de Hacienda en relación con excesiva demora en la llegada de mercaderías al interior, contestó el señor Ministro enviando la contestación original del Administrador de la Aduana de Limón, el que, además de tener términos inadecuados, innecesarios, el referirnos a esta queja, no prueba nada en contra del comercio en este sentido indicado que es general cuyo fundamento es conocido en todos los importadores. Se acordó manifestarlo así el señor Mi-

Tesorería

El señor Tesorero presentó el estado de cuentas al 28 de Febrero próximo pasado.

Servicio Comercial Internacional

329.—Legación de Guatemala, México D. F. Solicita publicación regular de esta Cámara. Se le enviaron excusas por no tener boletín.

338.—Consulado General de Costa Rica en Nueva Orleans. Desea obtener colección de artículos típicos. Se le contestó avisándole que se había enviado su comunicación al Señor Ministro de Educación Pública, y al Director de la Escuela Normal de Heredia por no ser este asunto relacionado con nuestras actividades.

El contrato de los baños termales de Agua Caliente

En el Ministerio de Gobernación está en estudio desde hace varias semanas el contrato que la Municipalidad de la ciudad de Cartago ha celebrado con una compañía americana para la explotación de los baños de Agua Caliente.

De este asunto se ha hablado ya ampliamente y sólo se espera el acuerdo por el cual se ratifique dicho contrato en el Poder Ejecutivo.

Los Municipales de Cartago creen que este es uno de los mejores pasos que han dado en bien de aquel edificio público que está en perfecto abandono.

Pero según parece, el señor Secretario de Gobernación se ha encontrado con algunas dificultades de carácter legal para aprobar el contrato.

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro	1"	0.50 pulgada
Coba	1"	0.50 a 0.60 pulgada
Tanrecillo Pochote	1"	0.50 cada 4 varas
Tabloncillo Pochote	2"	2.00 "
Tabilla Pochote	1"	1.50 "
Tabilla Pochote	2"	1.20 "
Ferro Pochote	1"	1.75 "
Ferro Pochote	2"	1.40 pul. "
Guarnición Pochote	1"	0.40 " cada v
Guiliza 1 pulgada	1"	0.30 "
Guayacán 1	1"	0.25 "
Guayacán 1	1"	0.38 "
Guayacán 1	1"	0.30 " vara
Sorrenes Pochote	"	0.40 "
Redaple	"	0.40 "

Amor a prueba

Sugestivo título del drama conmovedor que se estrenará esta noche en el Moderno.

«Amor a Prueba», un amor nacido en corazón de dos criaturas de muy diferente posición social. Un amor puesto a prueba a través de grandes infortunios, de los dolores más intensos, de situaciones trágicas que arrancan lágrimas de verdadera compasión.

Magde Bellamy es la bella intérprete de esta grandiosa historia.

Hoy a las 4 se tiene un matiné extraordinario con maravillosa cinta de Priscilla Dean «La Sierra de Sevilla».

Mañana se tendrá otro estreno sensacional «Historia de Amor» cine drama basado en la famosa novela «El Otro» de Eduardo Zamacois.

Sábado gran debut Marina Ughetti en la «Baysadera».

Tropos viejos, pero limpios, se compran en la Minerva

Variedades

Con ser hoy día feriado, día de San José, en este teatro habrán las cinco funciones ordinarias de costumbre. En todas ellas muy selectos programas serán puestos en la pantalla, entre los que merecen especial mención, «El Rey del Circo», «El Circuito Matrimonial», en la tanda de las siete y sobre todo, «La Rejuvenecida» en la tanda de las ocho y treinta que será un verdadero acontecimiento.

«La Rejuvenecida» es una de esas obras que llaman poderosamente la atención. Hay en ella una preciosa artista que interpreta el papel y además un argumento de emociones y de aite, que arranca más de un aplauso y más de un entusiasmo.

La empresa ha escogido muy bien las funciones de este día feriado.

De Honduras

Tegucigalpa.— Con toda solemnidad fué entregado al Congreso Nacional el escudo que regió la colonia Siria. Próximamente saldrá para Guatemala el nuevo Ministro de Honduras Dr. Silvio Sáenz.

San Pedro Sula 16.—Este diario ha propuesto y hecho ver la necesidad de la fundación de escuela nocturna para instrucción adultos periódica Propatria de la Celiba pide congreso Pena muerto para asesinos semejantes a Guatemala el Norte.

Guatemala 16.—En el camino que de Totonicapán conduce a la cabecera de paraimental del Quiche ha aparecido una horda de foragidos que situados en lugares mas sombríos y des poblados cometen todas clases de desafueros.

Guatemala 16.—Se ha convocado a elecciones de jurados de Imprenta. Han sido abiertos concursos para premiar la mejor biografía mejor estudio crítico histórico nombre personalidad doctor Mariano Gálvez, Guatemala 16.—Se proseguirá con energía hasta su terminación del proceso por los saqueos de La Palma a la casa ex-Presidente Estrada Cabrera. V. M. Díaz.

San Pedro Sula 16.—Coronel Juan R. Soto dió muerte anoche temprano en el Parque Morazán al señor Ignacio Guerrero quien recibió un balazo en el panceas. Diario El Norte.

Anúnciese en LA OPINION

La Boda Ortega-Corrales

A las seis y media de la mañana de hoy, en la Capilla de San Francisco de Guadalupe, el Presbítero don Ricardo Zúñiga impartirá la bendición matrimonial al señor don Manuel Ortega y a la señorita Ofelia Corrales.

Los nuevos esposos serán apadrinados por don Felipe J. Alvarado y doña Anita Peralta de Fernández Guardia, por sí y en representación de doña Josefita de Alvarado, don Felipe Herrero y doña América Q. de Herms, por sí y en representación de doña Aurelita Lara de Herrero, don Ricardo

Mirhige y señorita Carmen Piza por sí y en representación de don Federico A. Tinoco Granados y doña María Fernández de Tinoco, don Angel Cavallini y doña Berta C. de Cavallini por sí y en representación de don Jacinto Arango y doña Mercedes Lara v. de Tinoco, don Elor Ortega y señorita Flora Corrales por sí y en representación de don José Payeras y doña Trinidad de Payeras.

Por la ventura del nuevo hogar formula LA OPINION sus votos muy sinceros y cariñosos.

CABLES

Viene e la pág. 1d

La Exposición Iberoamericana

Sevilla, marzo 18.— La comisión permanente de la exposición Ibero-Americana, ha presentado al comité ejecutivo la propuesta de los trabajos realizados para la celebración de dicho certamen.

En este documento se afirma que la exposición puede celebrarse perfectamente el año de 1927, porque los edificios permanentes están ya terminados y falta solamente para la conclusión de las obras la Plaza de España.

También se dice en el documento que se están realizando gestiones para la adquisición de terrenos, a fin de construir una estación, con carácter definitivo.

Respecto a la concurrencia de los países americanos el documento afirma que los Estados Unidos han aprobado una ley concediendo una subvención de un millón de dólares para concurrir al certamen, y proponiéndose construir un palacio que se regalará después a Sevilla.

La Argentina, Perú, Chile, Méjico, Cuba y Puerto Rico, han manifestado que construirán edificios propios, y las restantes repúblicas hispanoamericanas todavía no han resuelto nada sobre este particular.

La comisión permanente de la exposición, cree que ha llegado el momento oportuno de que algunos de los vocales del comité ejecutivo efectúen un viaje de propaganda, hermanándola con el Colegio Mayor Hispanoamericano.

El directorio vivirá largo tiempo

San Sebastián, marzo 18.— El marqués de Cortina, ex ministro romanonista y que estuvo confinado en la isla de Fuerteventura, ha regresado a San Sebastián después de una larga permanencia en París.

Dicho político declaró a los periodistas locales que ha leído las opiniones emitidas últimamente por el conde de Romanones, y que infiere de ellas que éste no vive dentro de la realidad española, considerando una locura un gobierno que pueda convocar nuevas cortes. Por el contrario, cree que el Directorio vivirá un decenio.

La fiesta de hoy en la Iglesia Metropolitana

En la Iglesia Metropolitana habrá gran fiesta religiosa durante el día de hoy.

Durante la misa Pontifical le será entregado el título de honor que el Sumo Pontífice ha conferido al Ilustrísimo Monseñor Porras. Gran solemnidad revestirá esta fiesta, así como la procesión de San José que se llevará a efecto por los alrededores de la Iglesia Metropolitana, a la que asistirán el señor Arzobispo y el alto clero de la República.

¿Habrá corridas esta tarde?

Al medio día de ayer se nos informó que el socio de la Empresa de toros señor Rojas había manifestado que no daría lugar a que se efectuara la corrida de toros anunciada para hoy por no haberse manifestado el deseo del Gallo e hacer una corrida a su beneficio.

Hubo durante el día idas y venidas para arreglar la situación, pero no sabemos si al fin se logró.

Salida de Correos

El viernes de la presente semana a las 7 y 30 hs. con destino a la Zona del Canal, Antillas y América del Sur, vía Cristóbal, y para Europa, vía Bristol, en vapor «Coronado».

El lunes próximo, a las 7 y 30 hs. para Estados Unidos y Europa vía Nueva York. El mismo día, a las 11 hs., se hará un despacho extraordinario para Cuba, México, Estados Unidos, Canadá y Europa, en el vapor «Ulúa».

DESPACHO DE PAQUETES POSTALES

Con destino a Francia, Holanda y Alemania, el miércoles a las 14 hs. para la Zona del Canal, América del Sur, España e Inglaterra, el jueves a las 14 hs. y para los Estados Unidos el sábado a la misma hora.

¿Está usted interesado en la Educación de sus hijos? EL TESORO DE LA JUVENTUD

Enciclopedia de conocimientos en 20 volúmenes Es un sistema de EDUCACION COMPLETA NO DEBE FALTAR EN NINGUN HOGAR INSTRUYE A GRANDES Y CHICOS Pagos Mensuales, cómodos, con ENTREGA de la obra completa, después del primer pago.

The Groller Society of New York. AQUILEO C. CALVO, Representante General

BETUN COLORADO BIXBYS

Acaba de recibir TOMAS FERNANDEZ En el almacén

JOSE ASTUAAGUILAR ABOGADO Negocios Civiles y Criminales.—Oficina en su casa de Habitación Telefono 308

SECCION DEPORTIVA

BASE-BALL

Por BORICUA

Esta noche a las 8 habrá un bailecito de confianza en los salones del «San José Base Ball Club» (detrás de la iglesia La Dolorosa), con motivo de ser hoy día de San José. Ha invitación del bello sexo está a cargo de la futura madrina de ese Club, la señorita Amalia Masís, una de las más simpáticas y bellas fanáticas de Plaza Viquez, como también los socios están encargados de hacer las invitaciones.

Tanto las damas y caballeros simpatizadores del Club San José serán invitados por los socios del Club.

El gran baile para la madrina antes mencionada lo será el día 29 de este mismo mes y en los mismos salones del Club, habiéndose ya contratado la orquesta del maestro Jiménez que es uno de los mejores Jazz de la República.

«San José» vs. «Caribes» Hoy a las dos de la tarde habrá un juego de exhibición

entre esas novenas de segunda fuerza, siendo el juego en honor al señor don Juan F. Stahl, Secretaria de la Liga.

Renuncia de un Anotador Oficial. El joven Cronista de Sport, Rafael Soley R. que había sido nombrado por la Liga como Anotador Oficial, ha presentado su renuncia ante la Liga con carácter irrevocable, la que fué aceptada. El actuará como anotador en los juegos sin compromiso con la Liga de hacer entrega o suministrar datos de los juegos, etc. El joven Soley es un cooperador en pro del Base Ball de una actividad bastante marcada y hasta ha ingresado en las filas del Club San José

El «San José» marchará el sábado en el tren ordinario de pasajeros para jugar contra Limón. Se están haciendo diligencias a fin de que el juego en Limón se efectúe el mismo sábado a las 4 de la tarde o

el domingo a las 7 de la mañana para regresar el mismo domingo en el tren de pasajeros. Los pases e informes definitivos serán suministrados por el Fiscal del Club, señor Stahl, teléfono 1087. Las personas que están en lista para ir a Limón son las siguientes:

- Bernardo Rodó
Nestor Ramirez
Alberto Mendieta
Jorge Daly
Gastón Michaud
Luis P. Picado
Ismael Morales hijo
Miguel Masís
Alberto Toruño
E. S. Morales
Mruuel Villegas
Eduardo Chaves
Gonzalo Vargas

AVISO.—Se suplica a los miembros de la Directiva asistir a la reunión del Club a las 7 de la noche en vez de la hora acostumbrada a fin de despachar los asuntos pendientes antes de que comience el baile.—El Fiscal



San José, Marzo 19 de 1925.

Señor

Muy señor nuestro:

Con la seguridad de que pronto sentirá Ud. el deseo de examinar el el nuevo ESSEX, nos proponemos por este medio adelantarle la oportunidad invitándolo a nuestra exhibición de esos nuevos modelos en esta su casa. Su presencia no le obligará en ningún sentido y la agradeceremos sinceramente.

Los ESSEX 1925 son tan resistentes y seguros como los mismos «Hudson», ambos son fabricados con las mismas patentes y sólo se diferencian en el tamaño y en el precio.

Un coche elegante, distinguido, que además de su completa seguridad, ofrece la ventaja de un mecanismo suave, fácil de manejar, por lo que es preferido por las damas.

El nuevo ESSEX resulta el carro menos peligroso en curvas y vueltas debido a su estudiado centro de gravedad, que mantiene el mayor peso del carro cerca del suelo impidiendo todo posible accidente.

Además, hoy día su reputación culmina, siendo el carro de seis cilindros que menos gasolina gasta. Esto representa una notable economía en el consumo.

Nuestro almacén cuenta con un surtido permanente de repuestos y no habrá motivo porque su carro no pueda estar siempre en servicio.

En resumen, el nuevo ESSEX además de innumerables ventajas que sólo Ud. personalmente puede apreciar, tiene las preciosas cualidades de ser un carro elegante y cómodo, seguro en todo sentido y verdaderamente económico por su precio y su poco consumo de gasolina.

No compre Ud. un carro sin haber antes comprobado lo que le dejamos dicho. Su estimable visita nos honrará y le estaremos más agradecidos.

De Ud. somos attos. y Ss. Ss. y amigos,

J. P. ARANGO & Co.

La ampliación del Mercadito

En diferentes ocasiones nos hemos ocupado, por indicación de los vecinos del Liceo de Costa Rica, de la conveniencia que existe de ampliar el Mercadito que queda en esa jurisdicción y que no ofrece las comodidades que debiera, dado el aumento de la población de esas vecindades y, con ella, el aumento también del comercio.

El local no es suficiente para dar cabida a los artículos que allí se expenden. Sabemos, además, que hay muchas personas interesadas en conseguir un tramo en este lugar para expender sus mercancías, lo cual no pueden realizar porque se carece de campo para ello. Por otra parte, la estrechez del lugar no permite a las personas que van en busca de comestibles, moverse con libertad, lo que no deja también de acarrear sus dificultades a los propios expendedores.

En fin que las exigencias de la población y del movimiento comercial que ahora hay en este barrio, están pidiendo la ampliación del edificio del Mercadito, lo cual se ha ofrecido en distintas ocasiones sin que hasta la fecha se cumpla con esas promesas.

Ojalá que estos justos deseos de los vecinos de esta parte de la ciudad sean satisfechos cuanto antes, ya que las necesidades del momento así lo exigen.

La boda Barzuna-Sauma



Srta. Margarita Sauma



Don José Barzuna S.

A las 7 de la mañana de hoy, en la Capilla del Sagrario el M. I. Sr. Canónigo don Alejandro Porras impartirá la bendición matrimonial a don José Barzuna S. y a la señorita Margarita Sauma.

Los nuevos esposos serán apadrinados por don Jesús Sauma y doña Ramsa B. de Sauma, por sí y en representación de doña Marina de Meckbel, don Hal Meckbel y la señorita Ignacia Sauma, don Saced Breedy, por sí y en representación de don Avelino

de la Peña y doña Juana M. de Esna, don Leonardo Rímolo y señorita Nacira Barzuna A., don Fernando Castro Avilés y doña Guardia A. de Simón.

Después de la ceremonia religiosa los nuevos esposos, padrinos familiares y amigos de los contrayentes pasarán al Hotel Europa en donde se servirá un café. Los nuevos esposos saldrán para Cartago en viaje de bodas.

Por la ventura de los jóvenes contrayentes formulamos nuestros votos.

LIBRERIA ESPANOLA

de María V. de Lines

Para escolares ha recibido esta Librería:

lápices, cuadernos de varios estilos, plumas, portaplumas, tinteros, libros de lectura, pizarras, tiza blanca y de colores, compases, reglas, cajas de lápices de colores, crayones, cajas de pinturas, papel para trabajos manuales, etc.

Recuerda al público que esta casa es la editora del Silabario y el Lector Costarricense, únicos textos autorizados por los programas oficiales de enseñanza nacional,

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

INDUSTRIA FRANCESA

Sucursales en Cartago y Heredia

ALQUILO

Con contrato largo o vengo con facilidades de pago, las dos casas de habitación que pertenecen en esta ciudad a doña Mariana de Durán.

Santiago Durán Escalante

Teléfono 418. P. O. Box 1145.

PIDA usted siempre su HIERRO

para Techos, Cielos rasos, Telas metálicas, Láminas imitación Traslazo, ladrillo, etc., y sus láminas para todo trabajo de hojalatería, de METAL,



El metal que Resiste a la corrosión

Sociales

Viene de la pág. 3

Meretricia Davis

Hemos tenido oportunidad de apreciar el bello Fox Trot que para piano ha compuesto el maestro don Manuel Alberto Coto, y el cual ha dedicado a la hija del Excmo. Sr. Ministro de los Estados Unidos, Mercitica

Comida

El Dr. don Levi Wilson obsequió el martes pasado en el Hotel Kuropa, donde se hospeda, a nuestro cronista social don Guillermo Tristán.

De Abangares

Procedente de Abangares ha llegado a esta capital, de tránsito para la ciudad de Cartago, don Ignacio de la Cruz, acompañado de su señora esposa doña Herminia García y de su hijo Edgar. Nos complacemos en presentar nuestro saludo a los viajeros.

Mejor

Después de haber guardado cama por varios días se encuentra restablecido don Ricardo Jiménez Alpizar.

Enferma

Guarada cama desde hace varios días doña Rita Pacheco de Castro. Sinceramente deseamos el restablecimiento de la estimable enferma.

Suscribese a nuestro diario

HIERRO GIRARD advertisement with text about blood purification and a small illustration.

PIOLINA CHAPOTEAU advertisement for menstrual pain relief, featuring an illustration of a woman.

De nuestros corresponsales

Cartago

Se pidió la renuncia a un mayordomo por no querer pagar ciertos gastos de la curia

El señor Mayordomo de la Basílica de la Virgen de los Angeles, señor Jose Maria Ivenkwich, que hacía cuatro años desempeña el puesto, recibió uno de estos días la visita del señor cura de la ciudad de Cartago Pbro. Rojas, quien iba acompañado del señor Atanasio Coto.

Le pidieron los libros de la mayordomía y el estado de caja, sin más explicaciones que las de que el Ivan-cowich no podía atender convenientemente su puesto por sus muchas ocupaciones en el manejo de sus intereses personales.

A estas razones, el señor Mayordomo se dirigió a la Curia para decir que él no estaba en condiciones de renunciar su puesto, pero que si así se le pedía, que se le pusiera de manifiesto la razón justa que para ello existía.

Lo que hemos sabido que dijo, fue que él atribuiría esta medida a que distintas veces se ha negado a cubrir gastos de banquetes, de automóvil o coche, de derroche de vinos y otras cosas. Todos estos gastos se hacen de la caja de la Virgen; por mandato del señor cura y no entendía por qué había que gastar tanto dinero precisamente cuando se necesita para la terminación del santuario. Otras razones muy justas al respecto parece que expuso el señor Mayordomo, pero finalmente se le encargó en la curia que no diera informe alguno a los repórters de periódicos; Nosotros no hemos obtenido estos datos de fuente cierta, pero no del Mayordomo Ivenkovich, a quien no conocemos.

CORRESPONSAL X.

Golfo Dulce

Don Pedro errú Sestá al terminar una lancha que pondrá al servicio dentro de poco. Bien por el adelanto de esta zona. Como Pueblo Nuevo de Coto queda de este lugar tan lejos, ojalá el señor Serrú haga su gira hasta aquel lugar con su lancha, puesto que por la distancia, ni los que reciden aquí, ni los de allá saben lo que ocurre en cada uno de estos lugares sino, por informes posteriores.

Hace algunos días estuvo aquí el señor Mr. Marks, quien hizo algunas giras y en algunas las acompañó el señor Sub. Insp. de Hacienda.

Es muy necesario que se instale un inalámbrico en esta región.

CORRESPONSAL

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA
De 10 a 11,30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

No Hay Callo Que Resista "GETS-IT"

No importa cuanto tiempo haya tenido Ud. sus callos, si usan "GETS-IT", así se tiran de



curios o de blandos, ni lo que se haya empujado en su contra, crea Ud. su callo. "GETS-IT" acaba en el acto con los dolores del callo, y bien pronto puede Ud. desprender con sus dedos el callo del pie o de la planta. Acaba con las callosidades en la misma sencilla forma. Millones lo usan. Se garantiza la devolución del dinero. Cuesta una peniquez—en cualquier parte. De venta mundial. E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

El nuevo camino al Sanatorio Carit

A propósito de esta obra en proyecto hemos obtenido las dos informaciones siguientes:

Se nos informa que en la última sesión de la Municipalidad de Cartago que el Ingeniero don Jaime Granados Chacón presentó un proyecto para la construcción del camino al Sanatorio Carit

En este proyecto se consigue acortar la distancia hasta obtener 13 kilómetros que se calculan a razón de ₡ 16.800 cada uno. Por la ruta que se ha estudiado anteriormente, son 16 kilómetros con un costo de ₡ 32.000 cada uno, según datos de un ingeniero americano que hace pocos días estuvo en Cartago y que hizo un viaje por el citado trayecto hasta el Sanatorio

Este nuevo proyecto será seguramente el que apruebe el Municipio de Cartago ya que ha obtenido que el Congreso autorice un empréstito por valor ₡ 200.000 que será cubierto con entradas del distrito de Tierra Blanca y con ₡ 15.000 que el propio Municipio dará y convertirá en bonos.

Sólo se espera que los terratenientes por donde habrá de pasar el camino, no hayan de cobrar el valor de las fijas de terreno que se les tomen para el efecto.

Legar al Sanatorio Carit en automóvil es cuanto hace falta para dar la verdadera importancia que tiene este centro de salud.

Por otro lado, se nos informa que la Junta del Sanatorio recibió en la Administración de don Francisco Aguiar Barquero la suma de ₡ 60.000 en bonos de carreteras que ahora podrían emplearse en este trabajo.

Hace algún tiempo que está en proyecto la construcción del camino que ha de unir la ciudad de Cartago con el Sanatorio Carit. Se pretende que dicha vía se realice conforme los sistemas más modernos y estables, a fin de que preste comodidad de locomoción por medio de automóviles. Según nos informó persona enterada, se han presentado dos trazados: uno en el cual hay de por medio el interés de muchos finqueros, que lleva la dirección de un punto llamado Pasquí, pasando por Cot y el otro yendo directamente de Cartago al Sanatorio, sin pasar por los lugares antes citados.

El estudio de la primera delineación la llevó a cabo un señor extranjero, el cual hizo los cálculos de la obra en unos ocho mil colones más que sale costando cada kilómetro de vía. Además el trayecto tiene mayor longitud que el segundo. De tal suerte que será mucho mayor el costo del trabajo que se emprenda.

El Ingeniero Topógrafo don Jaime Granados por comisión de la Municipalidad hace dos semanas practicó sus observaciones y estudió del segundo trazado, encontrando que el camino según sus cálculos costará mucho menos, con una gradiente del ocho por ciento; que según parece es cómoda para el tránsito de los modernos vehículos. Además el terreno por donde se proyecta el camino es firme y no de tierra suave como se presenta por el otro rumbo que desean los finqueros. Aún más, todo el material consistente en enormes cantidades de piedra está a la mano como se dice en el estudio del señor Granados. Y en el otro tropiezan con el costo de acarreo de piedra a grandes distancias donde no la hay disponible.

Veremos cual sea la última decisión. Los datos que consignamos nos han sido suministrados, repetimos, por persona conocedora, de manera que damos la nota como información.

Celebramos que haya interés en la realización del proyectado camino porque facilitará el traslado de enfermos al Sanatorio lo que no sucede en la actualidad.

La Salud del Norte para los climas del Sur



Los médicos llaman al aceite de Hígado de Bacalao, que Noruega ha contribuido al mundo, uno de los más grandes bienes para la humanidad. Siendo una combinación de elementos nutritivos y medicinales, ningún otro producto ha probado ser tan valioso para la salud.

Emulsión de Scott es el más puro aceite de hígado de bacalao de Noruega, en forma agradable al paladar y fácil de digerir, un utilísimo tónico para debilidad general, para personas anémicas, para asegurar el buen desarrollo de los niños, etc., etc.

Pida siempre la legítima Emulsión de Scott

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.



¡MAMA! es hora de tomar mi OZOMULSION

La OZOMULSION debería darse a su niño con regularidad para promover su CRECIMIENTO y FUERZAS.

Muchos padres abandonan sus niños hasta que sus Pulmones y Organos Bronquiales se han debilitado de tal manera que no pueden resistir los ataques de los Gérmenes Tuberculosos.

Muchos bebés y jóvenes niños padecen de debilidad en los huesos, deformidad de las piernas y raquitismo, y son enfermizos, delgados y tardíos en crecer. La OZOMULSION es lo mejor en estos casos, porque contiene los elementos necesarios para formar fuertes huesos, carnes firmes y vigor corporal. Jóvenes niños que están afectados con cualquiera de estos males, o que no crecen con la rapidez debida, se beneficiarán mucho tomando La OZOMULSION con regularidad. Ellos la toman con placer pues es agradable y tiene buen sabor, en vez de ser mala de tomar como son las preparaciones ordinarias de Aceite de Hígado de Bacalao.

Si los niños padecen de Tosas, Catarros, Sarampión, Papera, Tos Ferina o Cualquiera de las Enfermedades que les son comunes, debe darseles La OZOMULSION, pues ayudará mucho a curar sus males, y los fortalecerá y pondrá otra vez en salud perfecta.

Dá Carnes **OZOMULSION** Produce Energías

Tiene Buen Sabor. Consiga Un Frasco HOY.

SE ALQUILA una casa grande contra temblores con patio y tanques de agua con todo el confort moderno, situada a 150 varas al norte del kiosco del parque Morazán.

Para informes apartado del Correo No. 492, o en la Relojería Suiza de Alcides Chapatte.

Rómulo Artavia
Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin Safe Co.
Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.
Teléfono 1058 San Jose Costa Rica Apartado 653

Juan Gmo. Zamora
Le vende lotes para construir a precios módicos y en condiciones tan liberales como estas: Sin exigirle abono adelantado, le permite hipotecar su lote para que construya y le concede un año para comenzar a pagarle.—Dichos lotes están céntricos, (algunas de ellos a cincuenta varas de Tranvía) y tienen agua, luz, macadam etc.
Hable con él 50 varas al oeste de EL MAR por la Dolorosa o al norte del Mercado de la Soledad.

Concurso Agrícola
El Departamento de Agricultura abre un concurso con premios de mil, quinientos y doscientos cincuenta colones, que se otorgarán a los que en un minimum de una manzana obtengan la mayor cantidad y mejor calidad de maíz y de frijoles.
Los interesados pueden dirigirse a nuestras oficinas (altos de la Casa Presidencial) donde se les darán todos los pormenores del concurso y además las instrucciones para conseguir los mejores resultados.
J. E. Van der Laet
Director

¡OJO! FUMADORES ¡OJO!
Los buenos Los verdaderos
Cigarrillos
TICOS
Elaborados con el famoso tabaco palmareño y vegas de San Isidro de Atenas.
Se pondrán a la venta dentro de pocos días
¡PRUEBELOS!
Ud. quedará satisfecho
Tarín y Antillón

IMITADA POR TODOS **CERVEZA TRAUBE** IGUALADA Por NINGUNO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Gracias a Dios Dicen todas las Madres, que por fin llegó por primera vez, después de la guerra, la única BECHE CONDESADA DANESA, marca VACA, L. E. Bruno. Importada por W. STEINWORTH & Hno. Suc. v. m. 22

Lore céntrico Se vende uno 150 varas al norte del Correo. Entenderse con Bernardo Arias. Planta de los Años.— V. M. 22

Trapiche horizontal Se vende uno para fuerza, motriz marca Gordon.—Entenderse con G. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Licor de Sangre para las personas débiles. Reconstituyente cerebral para las personas débiles del cerebro, cualquiera que sea la causa y bálsamo de Oro para la impotencia, acaba de recibir la Farmacia Grillo T. M. 22.

Se Compra Cocinas para cocinar, máquinas de coser, catres, y toda clase de muebles. Pagaremos los mejores precios. Costado sur de Catedral V. M.—19

Del 20 en adelante Abriremos una Casa de Compra y Venta de Muebles al costado sur de la Catedral. Surtido completo a precios de verdadera ganga. ENRIQUE GOMEZ V. M.—19

Tengo: Tengo encargo de colocar con hipoteca fincas de café en la Meseta Central, preferente mente.—Salustio Quirós El Bolsín M. 13 S. O.

Se vende casa: pequeña de madera en muy buen estado.—Informan —Teléfono 918 Ve. M. 21

Rieles Se venden varios Kilómetros.—Entenderse con C. de Mezerville.

Se compra una fábrica para hacer candelas y otra para fideos.—Propuestas al apartado 255, San José.

Cacao en Grano De 1ª calidad Depósito permanente. Enseguida de Librería Güell. Calle tranvia Pacífico

Se necesita casa de tres o cuatro habitaciones, con o sin muebles. Dirigirse al apartado 1282.

Juegos de muebles Para sala y oficina, C. Hernández y Cia.—125 varas al Norte del Carmen.—Apartado 269 Teléfono 972.— V. M. 14.—

Automóvil "Rugby" cinco asientos en perfecto buen estado se vende.—Entenderse con Costa Rica Motor Co. M. 3. S O

Administrador Para cualquier negocio, se ofrece persona de edad y de honradez indiscutible, experimentada en contabilidad, en el comercio y en el manejo de casas de alquiler. Informará esta Administración. V. H. N. O

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito. grafía Minerva.

Bananeros Buena oportunidad para siembra de banana. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Se necesita una enfermera graduada para dedicarse a labores de Higiene infantil. Dirigirse por escrito al Ap. 987

Royal Netherlands West India Mail

Compañía Real Holandesa de Vapores

El vapor "Crynssen"

5000 TONELADAS

Saldrá de Puerto Limón, para Amterdam haciendo escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello. La Guayra, Trinidad, Barbados, Plimount y Havre el

19 de Marzo de 1925

llevando carga y pasajeros
Para pormenores dirigirse a SASSO & PIRIE SUCS. San José. En Limón C. HAROLD SMITH

Navegación General Italiana

R. E. Smyth & Co., Agentes en Costa Rica de esta compañía, tienen el gusto de avisar al público que los pasajeros que han de tomar el vapor

Bologna

de Cristobal (Canal Zone) para Europa, pueden irse en el vapor

Coronado

que sale de Limón el veinte de este mes

San José, 17 de marzo de 1925.

Teatro Moderno

Sábado 21 de marzo

Grandioso debut de la notable Compañía

Marina Ughetti

con

La Bayadera

50 artistas. Lujosos decorados. Repertorio Moderno de Operetas y Zarzuelas.

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

AMERICA

Jueves 19 de Marzo

COMPANIA DE ALTA COMEDIA Y DRAMA
Maria del Pilar Martínez

A las 8.30 p. m.

Extraordinaria función para beneficio y honor del primer actor y director

Leonardo Campaña

Con el gran estreno de la obra magistral de Linares Rivas, titulada:

FRENTE A LA VIDA

De gran éxito.

AMERICA

Esta noche en el grandioso beneficio del primer actor don Leonardo en el Teatro América. Se pondrá en escena el grandioso drama de Linares Rivas, «Frente a la Vida», verdadera obra maestra del insigne escritor español.

Leonardo Campaña como es de esperarse será esta noche el idolo del público. Su temperamento artístico, su saber, su gracia y su talento, serán puestos esta noche al servicio de una obra monumental que será considerada como una de las mejores obras de la temporada. La participación de la eminente artista doña María, dará de juego realce efectivo y a la obra misma, la cual la recomendamos especialmente al público.

«Frente a la Vida», es el problema universal, el gran problema de todos los seres humanos.

Despedida de la

Compañía de María del Pilar Martínez

tinez

Con la función «La Mujer X» se despedirá esta notable compañía del Teatro Adeja, después de haberle procurado noches de gran éxito.

El público está triste porque se van estos artistas que han conquistado un sitio preferente en todos los corazones. En obsequio a los concurrentes de este teatro «María del Pilar Martínez» pondrá en escena «La Mujer X» por ser sublime su interpretación en esta obra.

Esta noche se estrenará «El Hombre Que Lloró» drama cólico de arte francés con Andrés Nox, el célebre artista del Pensador.

A las 7 se exhibirá la historia conmovedora «De Vuelta al Camino de Dios».

ADELA

JUEVES DE MODA

A las 7 p.m.

DE VUELTA AL PAIS DE DIOS

A las 8.30 p.m.

Estreno del gran drama de arte francés por ANDRES NOX

EL HOMBRE QUE LLORA

Mañana despedida de la compañía María del Pilar Martínez con:

LA MUJER X

VARIEDADES

JUEVES 19 DE MARZO

A las 1 p.m.

EL REY del CIRCO

Episodios 1 2 3

A las 2.30 p.m.

PRIRILLA DEAN en LA SIRENA DE SEVILLA

A las 7 p.m.

EL CIRCULO MATRIMONIAL

A las 8.30 p.m.

ESTRENO ESTRENO LA REJUVENECIDA

TODOS GRANDES EXITOS

MODERNO

Jueves de Moda, 19 de Marzo de 1925

A las 1 p.m.

EL REY DEL CIRCO

A las 2.30 p.m.

EL ENEMIGO FANTASMA

A las 4 p.m.

LA SIRENA DE SEVILLA

A las 7 p.m.

LA CONSENTIDA

A las 8.30 p.m.

AMOR A PRUEBA

Estreno de la Revista Pathé 6 7

Sábado gran debut de la Compañía

MARINA UGHETTI

CON LA BAYADERA

Enorme acontecimiento en el Moderno - Sabado próximo extraordinario debut de la Compañía de Operetas y Zarzuela Marina Ughetti



Ayer tarde llegó a esta capital esta notable Compañía que el público ha esperado con tantas ansias desde hace mucho tiempo. Realmente hay motivo para estar de plácemes. Se nos espera una temporada de arte y alegría como la requieren nuestros espíritus aletargados por la monotonía de la vida.

MARINA UGHETTI vuelve con 50 artistas entre ellos 25 coristas de ambos sexos, un cuerpo de Bailes Modernos, repertorio de operetas y zarzuelas completamente nuevo que comprende todos los grandes éxitos que han revolucionado en los teatros principales de Europa. Basta decir que

debutará con LA BAYADERA obra completamente nueva de preciosa ejecución musical que sorprende por su estilo especialmente sentimental.

Bienvenida sea la empresa y que el público la vea merecer.

Encargue sus trabajos a la Imprensa Minerva

Fomentar la afición a la lectura de un periódico serio es obra de patriotismo y cultura.

Suscribase a LA OPINION